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Anca Selariu: Viver no Alpha de Marte por um ano foi
'absolutamente emocionante'

A bióloga norte-americana Anca Selariu descreve sua experiência 8 de um ano isolada no habitat
Mars Dune Alpha, na NASA, como "absolutamente emocionante".
Selariu foi uma dos quatro membros da 8 tripulação da NASA que retornou à Terra recentemente
após passarem 378 dias isolados do resto da humanidade no habitat Mars 8 Dune Alpha,
construído para replicar as condições de vida e desafios que os astronautas enfrentarão no futuro
Marte.
Para Selariu, 8 a oportunidade de participar de uma missão tão inovadora e potencialmente
consequencial valeu todos os sacrifícios, incluindo faltar feriados com 8 amigos e familiares e não
poder sair para respirar ar fresco.
"Os humanos chegarão a Marte algum momento no futuro, 8 e apenas a oportunidade de
participar de alguma forma para ajudar nisso, espero que nossas vidas, é além de 8 comparável",
disse ela.

Missão Chapea 1

Partes da missão Chapea 1 (exploração da saúde e desempenho da tripulação analogia a Marte)
8 poderiam ter sido filmadas para O Marciano, o filme de ficção científica de 2024 que contou a
história de Matt 8 Damon lutando desesperadamente pela sobrevivência como um astronauta
preso Marte após uma tempestade de vento catastrófica.
Como o personagem de 8 Damon isolado a 142 milhões de milhas de casa, a tripulação da
Chapea não podia contar com voos de reabastecimento 8 e precisava cultivar legumes, como
tomates e alface, para complementar um ano de refeições congeladas pré-empacotadas.
"Para mim pessoalmente, foi uma 8 alegria ver e tocar uma coisa viva e verde, porque isso é algo
que você mais sente a falta 8 enquanto está afastado da Terra", disse Selariu, explicando como,
na solidão do espaço profundo, mesmo algo tão simples como uma 8 folha de alface pode
provocar sentimentos poderosos que variam de saudade para auto-questionamento existencial.

Ajuste à vida Marte

"A pergunta não 8 era necessariamente se um ser humano pode suportar o isolamento e a
contenção como será encontrado Marte, mas sim, 8 'como nós nos ajustaremos?'", disse Selariu.
"Nós éramos uma tripulação incrivelmente funcional e muito coesa, e havia muitos momentos que



nós 8 apreciamos juntos. Claro, às vezes você percebe que não está ao redor de amigos e
familiares, mas você sente o 8 apoio de todos no chão."

Seleção e treinamento

Os candidatos às três missões Chapea planejadas (a segunda começa na primavera do próximo
8 ano) devem ter um diploma avançado ciência, tecnologia, engenharia ou matemática e
completar um treinamento semelhante ao de um 8 astronauta da NASA pronto para voar, se
selecionado.
Selariu, uma romena-americana membro do corpo médico de pesquisa naval dos EUA, trouxe 8
expertise vacinas, terapia gênica e doenças infecciosas, habilidades que serão essenciais para
manter a saúde dos astronautas uma 8 jornada mínima de sete a nove meses de distância de
instalações médicas na Terra.

Cathy Freeman, legenda dos Jogos Olímpicos, reflete sobre
sua carreira

Em uma confissão extraordinária, a lenda dos Jogos Olímpicos Cathy Freeman  admite que
nunca chegou a cumprir todo o seu potencial como atleta.
Refletindo sobre sua carreira notável à medida que se  aproximam os Jogos de Paris, Freeman
disse que poderia ter corrido ainda mais rápido sua final dos 400 metros  na competição dos
Jogos Olímpicos de Sydney 2000.
A corrida de ouro de Freeman, sob pressão intensa como a grande  favorita casa e o rosto dos
Jogos de Sydney, permanece gravada na memória do esporte australiano.
Mas a agora 51-anos,  Freeman é adamante de que teria levado a final do show para um novo
nível se a superestrela francesa Marie-Jose  Perec tivesse chegado à linha de largada para o
encontro da australiana com o destino.

Freeman: "Não achei que realmente cumprisse  meu potencial como atleta"

"Eu me acostumei com o fato de que as expectativas eram postas mim", disse Freeman  sexta-
feira sobre sua corrida de ouro icônica e de alta pressão.
"Eu quase precisava disso, porque ajuda a impulsioná-lo e empurrá-lo  além do que você acha
que é capaz de fazer.
Mas, tendo dito isso, eu ainda acho que não cheguei perto  do meu potencial como atleta, mas
essa é outra história ... Aprender a desalocar a si mesmo é realmente importante  e encontrar
liberdade na vida é chave."
Quando perguntada a clarificar sua afirmação chocante, Freeman foi direta ao ponto ao abordar 
os convidados um almoço de negócios organizado pelo clube NBL Melbourne United.
"Eu não corri tão rápido quanto poderia ter.  Eu decepcionei a mim mesma", disse ela.
Freeman venceu a medalha de ouro 49,11 segundos, abaixo do recorde pessoal de  48,63 que
ela marcou ao conquistar a prata atrás de Pérec nos Jogos de Atlanta 1996.
Freeman, agora aos 51  anos, tem uma sensação - e um leve ar de arrependimento - de que
havia mais no prato na sua  Olimpíada casa.
"É por isso que eu estava tão decepcionada de que Marie-José Pérec não estivesse na corrida",
disse ela.
"Na  sua formação ... nós teríamos levado a corrida dos 400 metros femininos para o próximo
nível."
Pérec, a campeã olímpica dos  400 metros 1992 e 1996, notoriamente fugiu da Austrália antes de
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sua partida com Freeman.
"Eu me lembro de estar  no trecho de aquecimento e ouvir que ela não iria estar Sydney e no
bloco de largada", disse Freeman.
"Eu  acho que foi provavelmente um instante que meu coração caiu, porque os competidores
amam competir.
"Quando ela não estava lá,  foi um golpe. Mas o que eu vou fazer? Não vou sair e correr atrás
dela.
"Eu acabei de aceitar [isso]  e não é que você não tenha uma at
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